令和6年9月6日(金)第14号

文責:校長山口敬博 副校長 安樂智史

## □今和6年度スローガン

笑顔あふれる 「み」みつけよう夢を 「た」高めよう志へ 助け合おう友と

「ち」知恵と 「や」やる気と [ま] 真心で

~いつでも・どこでも・だれとでも~

## <がんばれ御小っ子>

夏休みにも、 御館山小の子どもたちが 様々な頑張りをみせたようで、 ここ数日、校長室には 色んな大会の報告があり、 表彰や記念撮影を行いました。

今日は、その第1弾として 御館山女子ミニバスケットボールクラブ の頑張りを紹介します。

U10·U11·U12ミニバスケットボール大会

【U11の部】 優勝

御館山女子ミニバスケットボールクラブ



※今回は、子どもたちの写真を使用しています。来週中頃にHPにアップする予定ですので、写真・名前の掲載に不都合があられる場合は、学校までお知らせください。

9月2日(月)、子どもたちが明るい笑顔とともに、元気に登校しました。 「事故や病気・ケガなく、全員揃って元気に会いましょう」と、 1学期の終業式時に、全校みんなで約束していたとおり、 休み中に大きな怪我なく、元気に2学期のスタートが切れたことをとても嬉しく思っています。

2学期のスタートである始業式は、 熱中症の危険性及び感染症拡大防止等を考慮しオンライン開催としました。 いつもは体育館での元気いっぱいの挨拶から始まりますが、 オンラインでも子どもたちは元気いっぱいでした。

校長室と各教室という別々の場所での式ですが、

「おはようございます!」という各教室からの声が、校長室までも大きく響きました。 さて、2学期スタートにあたり、始業式では次のような話をしました。内容を簡単にご紹介しますと、

実は、明日9月3日は、ドラえもんの誕生日です。2112年、9月3日にドラえもんは誕生しました。まあ、あくまでも漫画の中のお話ですけどね・・・。今日は、このドラえもんの映画の話をしたいと思います。

1999年、今から25年前、「のび太の結婚前夜」という題名のドラえもんの映画が公開されました。のび太くんは大人になったら、しずかちゃんという同級生の女の子と結婚するのですが、 本当に結婚できるかどうか心配になり、ドラえもんのタイムマシンに乗って、結婚式の前の日の夜に出かけます。

結婚式前夜、結婚後の生活を不安に思っているしずかちゃんに向かい、しずかちゃんのお父さんは、こう話します。 「あの青年は、人の幸せを願い人の不幸を悲しむことが出来る人だ。それが人間にとって一番大切なことだからね。 彼なら間違いなく、君を幸せにしてくれると、僕は信じているよ。」

のび大くんは、勉強も、スポーツも苦手で、色々なことが器用にできる子ではありません。でも、相手の気持ちがわか り出来るという、素晴らしい心を持っています。しずかちゃんは、そんな り、自分のことのように、一緒に悲しんだり音んだり山木るという。 のび太くんの優しい心に惹かれて、結婚相手としてのび太くんを選んだのです。

御館山小学校の今年のスローガンは、『いつでも どこでも だれとでも』です。この『だれとでも』の基本は、「相手の気持ちを考えて行動すること」です。そうです。のび太くんがもつ素晴らしい心と同じです。

さあ、2学期が始まりました。みなさんも、学年・学級の活動や学習の中で、友だちと力を合わせて、たくさんのことをやり遂げてほしい。そしてのび太くんのように、「相手の気持ちを考えて行動できる」優しい心を・・・、「いつでも どこでも だれとでも」の心を育てて欲しい!そう願っています。2学期もみんなで頑張っていきましょう!

2学期は、一年で一番長い学期で、114日(授業日は78日)あり、特に行事が多い学期です。 その一つ一つの行事にも、また平常の授業でも、何となく取り組み、何となくクリアするのではなく、 子どもたち一人一人と向き合いながら目標を定め、そこに向かって進む2学期にしたい…。 その大きな目標の一つに「だれとでも」「相手の気持ちを考えた行動」を設定し、 「相手の気持ちを慮れる優しい心」「差別のない心」を育んでいきたいと考えています。 2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

夏休み中のこととなりますが、8月9日(金)『平和集会』を開催しました。

暑さが続き感染症もくすぶり続けている中ではありましたが、

平和を希求することの重みを考え、 リモートではなく全員が体育館に集まり対面式の集会という形で実施しました。

平和集会は「なかよし委員会」が中心となり準備を進めました。
「原爆で亡くなった人、今もなお後遺症に苦しんでいる人たちのことを思い、
平和を願うため、私たちは平和集会を行うのです」という司会者の言葉で始まった平和集会…。
校長講話に続き、2・4・6年生による発表や1・3・5年生の掲示発表紹介…、
教職員有志による人権・平和に関する発表(夏休み中に長崎市内の関係史跡巡りをし学習した内容の発表)…、その後は、『平和都市諫早宣言』の群読と、『へいわのたね』の全校合唱を通して、平和への思いを新たにしました。

そして平和集会の最後は、なかよし委員会の次の言葉で締められました。 「私たちは、今日、平和集会を行い、戦争や核兵器をなくす誓いをしました。 わたしたち一人ひとりが平和を 築いていく思いを強く持ち続けていきましょう。」

2学期の重点目標は「だれとでも」・・・。 世界中が誰とでも仲良く暮らしていける…、 そんな世界のために、 先ずは御館山小から「だれとでも」の心を育てていきたいと思います。